

Gabon-Japon/ 10e anniversaire de la coopération technique en matière d'éducation

"Des méthodes d'enseignement impressionnantes"

LLIM
Libreville/Gabon

C'est le sentiment qui ressort de la visite, par l'ambassadeur du Japon au Gabon, Masaaki Sato, de deux sites de Libreville (l'école pilote du Centre et l'école nationale pour enfants déficients auditifs), où des volontaires japonais seniors dispensent des cours.

LA coopération technique entre le Gabon et le Japon, signée en 2008 comme un volet de la coopération économique visant la vulgarisation d'outils et l'amélioration du niveau technique des populations des pays en développement, est à sa dixième année d'existence.

Pour mieux s'imprégner de la réalité de cette coopération, l'ambassadeur du Japon au Gabon, Masaaki Sato, a, en partenariat avec l'Agence japonaise de coopération internationale (Jica), organisé, hier mercredi, une visite guidée des établissements dans lesquels deux volontaires seniors nippons enseignent des nouvelles techniques d'apprentissage.

La presse locale et le ministère de l'Éducation nationale ont été associés à cette sortie.



Photo : LLIM

La directrice de l'école pilote du centre, Eléonore Obame, exprimant la gratitude de son établissement à l'ambassadeur du Japon, Masaaki Sato. Photo de droite : L'accueil des élèves de 5e année de l'école pilote du Centre.



Photo : LLIM



Photo : LLIM

Des élèves de l'Eneda de Nzeng-Ayong autour de leur instructrice, la volontaire senior Kuniko Kobayashi (c). Photo de droite : Le volontaire senior, Takashi Ota, s'attelle à une démonstration des techniques de multiplication et de mémorisation en présence du diplomate japonais.



Photo : LLIM

Première étape : l'école pilote du Centre, où les membres de la délégation ont assisté à une belle démonstration des techniques de multiplication et de mémorisation faites par les élèves de 5e année de cet établissement, sous la conduite du volontaire

senior Takashi Ota.

senior Kuniko Kobayashi.

senior Takashi Ota.

Occasion pour le conseiller pédagogique, Eléonore Obame, par ailleurs directrice de ladite école, non seulement de remercier le diplomate japonais pour cette aide, mais aussi d'exposer les difficultés auxquelles l'établissement est confronté.

Du côté de l'École nationale pour enfants en déficience auditive (Eneda), dans le 6e arrondissement de Libreville, la volontaire senior, Kuniko Bobayashin, orthophoniste, a également émerveillé les visiteurs par les enseignements qu'elle dispense, malgré le manque d'appareils appropriés pour ce genre de pratique pédagogique. Une contrainte de plus pour l'établissement, comme l'a relevé son responsable, Jean Sylvestre Nzong Mombo.

Bien avant ces visites, au siège de l'ambassade du Japon, le conseiller spécial des programmes de la Jica, Takei Kiyotaka, a fait un exposé sur les projets en cours au Gabon. Des projets de coopération technique dans divers domaines : environnement, énergie, pêche, santé, etc. Une coopération fructueuse qui méritait bien d'être célébrée à l'occasion de ses dix années d'existence.

Diaspora/ Association des étudiants et stagiaires gabonais de Chine (AESGC)

The Akwala Mbani, nouveau président

Brice BANDOMA
Beijing/Chine

LES membres de l'Association des étudiants et stagiaires gabonais en Chine (AESGC) étaient récemment en assemblée générale dans la ville de Hefei, pour un double événement : l'élection du nouveau président de l'AESGC et la 3e rencontre annuelle ordinaire de la structure.

C'est The Akwala Mbani de la ville de Nanjing, ingénieur en environnement actuellement étudiant en Master de recherche environnementale, avec pour spécialisation le recyclage d'eau et des déchets toxiques, qui a été porté à la tête de l'AESGC pour un mandat d'un an non renouvelable. Il a été élu avec 39 voix des 43 membres votants à jour de leurs cotisations. Il était l'unique candidat ayant battu campagne aussi bien physiquement, lors de ses déplacements, que virtuellement par les moyens des nouvelles technologies chaque fois qu'il était difficile de rencontrer ses compatriotes.



Photo : Brice BANDOMA



Photo : Brice BANDOMA

Le nouveau président de l'Association des étudiants et stagiaires gabonais en Chine, The Akwala Mbani. Photo de droite : Les membres du nouveau bureau de l'AESGC.



Photo : Brice BANDOMA

Les étudiants gabonais venus de plusieurs villes de Chine pour leur convention annuelle.

Le nouveau président qui a pris ses fonctions début novembre dernier prône la continuité des actions de

l'ancien bureau qui a redonné un certain dynamisme dans la cohésion du groupe, le partage des in-

formations, l'assistance et l'entraide des membres, l'accueil des nouveaux étudiants et stagiaires. Mais

l'action prioritaire de M. Akwala Mbani est de trouver les solutions urgentes aux problèmes d'intendance pour certains compatriotes, qui n'ont plus leurs bourses d'études ou dont les parents au Gabon n'arrivent plus à assumer les charges, du fait de la crise économique.

Des cas sociaux qui deviennent un peu préoccupants : « Je compte mener une large réflexion pour proposer des solutions à ceux-là qui, faute d'argent venant du pays, sont tentés d'abandonner leurs études. Nous sommes loin des nôtres, mais la Chine offre aussi d'autres possibilités à saisir pour s'en sortir. C'est la raison pour laquelle nous invitons tous les Gabonais à fréquenter l'AESGC, afin de coordonner nos visions et nos actions, surtout quand il y a des moments difficiles comme les problèmes de séjour, des maladies ou autres cas. » C'est la raison pour laquelle, il est prévu statutairement trois rendez-vous annuels (avril, juin et octobre) pour se rencontrer et se connaître par rotation dans une ville, et de mener plusieurs activités propres au Gabon, afin de

maintenir la flamme du pays.

L'autre préoccupation du nouveau bureau sera aussi de faire beaucoup de campagne d'informations à l'endroit des parents et des étudiants, qui veulent faire des études en Chine. Le constat a été fait que, beaucoup ignorent les procédures académiques et de séjour, ou ils sont tout simplement victimes d'une escroquerie. Or, avant de quitter le territoire national, il est bon d'avoir un certain nombre d'informations pour éviter les déceptions lorsqu'on est sur place. Pour cela, M. Akwala pense développer des outils de communication comme le site internet, la page Facebook ou encore la diffusion plus large du journal de l'Association "Mulombu" (en version papier et en ligne) pour plus d'impacts.

L'AESGC a quinze ans d'existence et compte 350 membres répartis dans une dizaine de villes chinoises. Le plus grand nombre d'étudiants se trouve dans la ville de Wuhan, province de Hubei, au centre du pays, avec plus de la moitié des adhérents.